
Vereadora e servidores 
são investigados por  
irregularidades em 
salários em Monte Mor
Ministério Público instaura inquérito e apura supostas incorporações 
salariais indevidas; prefeito Brischi também é alvo da investigação 

TRANSPORTE REVITALIZAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Foi aprovado em Nova Odessa o Projeto de Lei 132/2023, de autoria do prefeito Clau-
dio José Schooder, o Leitinho (PSD), que institui o pagamento de ajuda de custo de-
nominado reembolso de transporte aos servidores que ocupam cargos de supor-
te pedagógico de diretor de escola, vice-diretor de Escola e coordenador pedagó-
gico. O projeto estabelece a criação do reembolso de transporte para os servido-
res mencionados, durante o exercício de suas atividades profissionais.        PÁGINA 05

No final do ano passado, o prefeito Zezé Gomes assinou dois convênios com a Caixa 
na ordem de R$ 6,7 milhões para recapeamento. Nesta quinta-feira (04), foi reali-
zada a fresagem do pavimento na rua Aroldo Pereira da Costa, via do Jardim Santa 
Clara. De acordo com a Secretaria de Obras, nesta sexta-feira (05), será colocada a 
nova capa asfáltica da via. O trabalho é importante para o fluxo do trânsito já que 
a rua é a principal ligação de acesso à av. da Emancipação.                              PÁGINA 05

Nova Odessa vai reembolsar 
servidores da educação

DA EDUCAÇÃO

Diante da polêmica provocada pela denúncia de que a Prefeitura de Monte Mor dei-
xou mais de 300 servidores dispensados em dezembro sem receber os salários no 
Natal e Ano Novo, divulgada com exclusividade pelo Tribuna Liberal, a Secretaria 
de Educação informou nesta quinta-feira (4) que vai pagar os profissionais agora 
em janeiro. O caso é acompanhado pelo Sindsmor, que cobrou o prefeito Edival-
do Brischi (PSD), e a secretária de Educação, Sandra Bruzon.                         PÁGINA 06

Prefeitura de Monte Mor vai 
pagar servidores neste mês

Hortolândia firma convênios 
e investe em recapeamento
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REPASSE FEDERAL

Sumaré e Hortolândia 
recebem R$ 459,2 mil 
para combate à dengue

O enfrentamento das arboviroses, com ênfase na pre-
venção da dengue, ganhará um reforço em Suma-
ré e Hortolândia, que foram contempladas com re-
passes do Governo Federal. Para fortalecer as ações 
de combate a essas doenças, as cidades receberam a 
confirmação de R$ 248,7 mil e R$ 210,5 mil, respec-
tivamente, totalizando R$ 459,2 mil em repasses. O 
governo federal anunciou a alocação de recursos fi-
nanceiros para intensificar as iniciativas de preven-
ção, controle e combate às arboviroses.         PÁGINA 03

O MPE (Ministério Público 
Estadual) instaurou inquérito 
civil para investigar possíveis 
incorporações indevidas aos 
salários de dois servidores co-
missionados e da vereadora e lí-
der de governo, Andréa Garcia 
(PTB), que é oficial de escola do 
município. Conforme o MPE, a 
apuração gira em torno de que 
o salário de Andrea teria supe-
rado em 100% os vencimentos 
dos demais servidores públicos 
que ocupam a mesma função. 
A Promotoria apura ainda su-
posto recebimento de salários 
tanto do Executivo quanto do 
Legislativo por parte da verea-
dora. O prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD) e um procurador do 
município também figuram en-
tre os investigados.         PÁGINA 04

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Líder do governo Brischi, Andréa Garcia é investigada por ‘dupla fonte’ salarial
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AutoBAn tem vagas para quem 
mora em Sumaré e região      PÁGINA 03

Cinco são recapturados após 
‘saidinha’ de final de ano    PÁGINA 07

Homem sofre tentativa 
de latrocínio em plena luz 
do dia em Hortolândia   PÁGINA 07
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Via coletiva de imprensa em 
dezembro, o Ministério da 
Educação (MEC) e o Insti-

tuto Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira 
(INEP) divulgaram resultados do 
Programa Internacional de Ava-
liação de Estudantes (Pisa) 2022. 
Mais uma vez testemunhamos a 
incessante ruína do sistema educa-
cional brasileiro – como um todo.

No ensino superior, nós – que 
particularmente lecionamos dis-
ciplinas matemáticas (Cálculo 
Numérico e Cálculo III, na ordem 
de autoria deste manuscrito) – não 
fomos pegos de surpresa pois te-
mos verificado em nossas cartei-
ras estudantis as graves deficiên-
cias diagnosticadas pelo Pisa há 
um bom número de semestres le-
tivos. A bem da verdade, o tsuna-
mi desta derrocada não se restrin-
ge às disciplinas supracitadas (afi-
nal, o irrisório desempenho bra-
sileiro no Pisa também ocorre em 
ciências e leitura), mas os efeitos 
são mais devastadores para quem 
está na orla dos semestres iniciais.

Para além de nossas frustrações 
como educadores, há aqui a dis-
posição de externar uma preocu-
pação mais profunda e que deve-
ria, em nosso entendimento, al-
cançar de forma mais aguda e vi-
gorosa toda uma sociedade. Tal 
preocupação fundamenta-se em 
estudos apontando para o fato de 
que países cuja população pos-
sui maiores níveis de habilidades 
cognitivas (aferidos via exames in-
ternacionais padronizados como 
o Pisa) apresentam crescimento 
econômico mais robusto e acele-
rado. Trabalhos indicam que di-
ferenças de notas obtidas nesses 
exames entre os países represen-
tam também heterogeneidade de 
habilidades socioemocionais.

Em democracias, por meio do 
voto a sociedade delega a elabora-
ção de políticas públicas ao Poder 
Legislativo e tem fé de que o Poder 
Executivo cumprirá seu papel exe-
cutor dessas leis. Espera, por fim, 
que o sistema Jurídico desempe-
nhe suas funções, dentre as quais 
a tutela dos direitos constitucio-
nais. Nesse contexto, o Art. 205 
da Constituição brasileira é trans-
parente ao afirmar que “a educa-
ção é um direito de todos e dever 
do Estado e da família, (…) visan-
do ao pleno desenvolvimento da 
pessoa, seu preparo para o exer-
cício da cidadania e sua qualifica-
ção para o trabalho”.

Tendo obtido nesse último Pisa 
resultados em que apenas 1% de 
seus jovens estudantes atingem 
alto nível de acerto em matemá-
tica e apenas 2% logram alto nível 
de leitura, evidentemente o Brasil 
está muito longe de atender ao seu 
princípio constitucional eviden-
ciado pelo Art. 205 supramencio-
nado. Importante destacar que o 
resultado vexatório (leia-se: sis-
tematicamente distante da mé-
dia OECD) obtido pelo Brasil nes-
se Pisa mais recente não é isolado. 
Trata-se de um histórico que nos 
acompanha desde a primeira edi-
ção desse reconhecido exame in-
ternacional (aplicado pela primei-
ra vez no ano 2000).

É notório que, passados mais 
de 20 anos, os resultados obti-
dos no Pisa seguem apontan-
do que a educação de nossos jo-
vens permanece numa espécie 
de UTI e que, como sociedade (e 
dela emergem e por ela são elei-
tos os políticos), temos sido mi-
seravelmente incapazes de obter 
quaisquer avanços significativos 
diante desse quadro devastador e 
sombrio. Se persistirmos sem de-
terminação para atacar verdadei-
ramente tal infortúnio brasilei-
ro, não teremos lugar no cenário 
mundial contemporâneo em que 
ciência, tecnologia e inovação são 
fundamentais para crescimento 
e desenvolvimento econômico.

No que tange especificamen-
te à nossa área de atuação (mate-
mática para engenheiros), se de 
um lado – e adaptando os Titãs – 
as misérias brasileiras não (nos) 
causam mais espanto, de outro 
são sempre tenebrosas quaisquer 
projeções a serem feitas. Uma te-
merária aplicação da Lei de Mur-
phy pode infelizmente ocorrer: 
“Depois de as coisas terem ido de 
mal a pior, o ciclo se repete”, jun-
to com seu corolário – “Nada é tão 
ruim que não possa piorar”. E, não 
obstante disfarces e maquiagens 
(ver adiante), as temidas sombras 
são verificadas no extremo da pro-
jeção: na pesquisa – seja básica 
ou aplicada – visando desenvol-
vimento tecnológico.

 Se em meados do século pas-
sado a engenharia era à base de 
prancheta, lápis e régua de cál-
culo, em pleno século 21 tornou-
-se inconcebível (para não dizer 
“suicídio tecnológico”) abrir mão 
de sistemas computacionais. Se 
antes valia o bordão “na práti-
ca, a teoria é outra”, hoje em dia 

“nada é mais prático que uma 
boa teoria”. Haja vista o juízo de 
valor (o que vem a ser uma “boa 
teoria”?), eis que surge uma pri-
meira maquiagem.

Atualmente temos testemunha-
do (e endeusado) o recente nasci-
mento e o rápido crescimento da 
Inteligência Artificial, trazendo 
consigo as mais variadas ferra-
mentas da Ciência de Dados.

Profissionais de diversas áreas 
(e, portanto, com os mais diferen-
tes níveis de conhecimentos ma-
temáticos) têm surfado na estei-
ra dessa nova ciência, cujas fer-
ramentas (extremamente úteis 
e práticas, diga-se de passagem) 
amiúde dispensam profundos co-
nhecimentos matemáticos. Justa-
mente por isso, todo o cuidado é – 
mas tem sido – pouco.

No jargão (em curso de estabe-
lecimento?) deste novo ramo do 
saber, é comum encontrar “dados 
demonstram que” ou “construção 
de um modelo via técnica ‘X’ (re-
de neural, árvore de decisão, re-
gressão linear etc.) para enten-
der (compreender)”. Haja vista as 
projeções em longo prazo, surge 
o questionamento quanto ao uso 
descuidado de termos como “de-
monstração” (que implica em le-
mas e teoremas) e “entendimen-
to” (que vai muito além de des-
crições matemáticas). Se em da-
dos de desempenho de moto-
res a combustão há forte corre-
lação entre pressão e tempera-
tura, a “boa e velha” Termodi-
nâmica agradece; para de fato 
“entender” (na melhor significa-
ção do termo) uma série históri-
ca de consumo de bens em uma 
região, convém adequada (e pro-
funda) sinergia de competências 
em (ao menos) Economia, Socio-
logia e Psicologia. Fica a pergun-
ta: até que ponto tal negligência 
semântica é indicador de deterio-
ração do conhecimento (aferido, 
por exemplo, via Pisa)?

Outro efeito do declínio de co-
nhecimentos fundamentais é o 
esvaziamento de áreas de atua-
ção com maior grau de exigên-
cia de tais conhecimentos. No to-
cante à matemática para enge-
nharia, no Brasil há sérios ris-
cos de descontinuidade de linhas 
de pesquisa com viés em mode-
lagem mecanicista. Nossos fu-
turos engenheiros continuarão 
com know-how, mas se extin-
guirá know-why, em uma ode ao 
“mais do mesmo” acadêmico.

De Pisa-2022 a Paris-2024: algumas 
medalhas são mais iguais que outras

A possível “pá de cal” virá (quiçá 
paradoxalmente) da própria comu-
nidade acadêmica se for mantido 
o presente status quo de (pseudo) 
valorização de linhas de pesquisa 
via atuais indicadores de citações. 
O que significa um artigo científi-
co com (digamos) 500 citações? Se 
na correspondente área mundial-
mente houver (por exemplo) 50 mil 
publicações, tem-se 1% das possí-
veis citações.

Mas se é uma área com baixa 
adesão (algo frequente em linhas 
com forte caráter matemático), o 
percentual sobe para 10% em um 
universo de 5 mil artigos na área. 
Salienta-se que “baixa adesão” não 
significa “baixa importância”.

Migrando do Pisa-2022 para Pa-
ris-2024, sede dos próximos Jogos 
Olímpicos de Verão, a questão se as-
semelha a avaliar o quadro de me-
dalhas. “Alegria do povo” no Brasil, 
o futebol é o esporte com o maior 
número de praticantes e mais uma 
medalha de ouro (repetindo 2016 e 
2020, no masculino) será celebra-
da. Contudo, enquanto são neces-
sários 11 futebolistas – só na equi-
pe titular – para cada conquista (so-
mem-se quantos já foram necessá-
rios desde as primeiras edições dos 
Jogos), a vela é a modalidade que já 
faturou oito medalhas de ouro. E, 
no cômputo geral, todas as meda-
lhas de ouro são iguais.

Somente em 2014 o Brasil ga-
nhou sua única Medalha Fields – 
mas poucos sabem quem é Artur 
Ávila. Peter Medawar (nascido em 
Petrópolis-RJ) ganhou o Prêmio No-
bel de Fisiologia-Medicina em 1960, 
mas ele não é considerado brasi-
leiro “por causa de um problema 
com o serviço militar obrigatório” 
(conforme reportagem da Folha de 
S.Paulo de 1996) e também por re-
núncia própria.

Enquanto celebramos Brasil pen-
tacampeão Fifa, 5 argentinos já fo-
ram laureados com o Nobel: Ber-
nardo Houssay e César Milstein em 
Fisiologia-Medicina, Adolfo Pérez 
Esquivel e Carlos Saavedra Lamas 
na categoria Paz, e Luis Federico 
Leloir em Química. Por ironia, este 
último nasceu na França e herdou 
nacionalidade argentina dos pais, 
ao passo que o carioca Artur Ávila 
se naturalizou francês.

A propósito, há uma célebre fra-
se atribuída ao matemático francês 
Laurent Schwartz (também ganha-
dor da Medalha Fields, em 1950): 
“O importante é entender profun-
damente as coisas e as relações en-
tre elas. É nisso que reside a inteli-
gência”. Os resultados obtidos no 
Pisa são categóricos em nos apon-
tar que a educação que oferecemos 
aos nossos jovens no Brasil sistema-
ticamente – e há muitos anos – não 
contribui para que a nossa socieda-
de esteja habilitada aos tão impor-
tantes entendimentos profundos.

José Rabi e Sérgio David  são professores da Faculdade de Zootecnia e Engenharia de Alimentos (FZEA) da USP/Jornal da USP
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 

chuva à tarde. À noite 
o tempo fica aberto. 

TEMPERATURA

Mínima 20 o    l    Máxima 33o Dados levantados pela Or-
ganização Mundial de 
Saúde (OMS) apontam 

que o Brasil é o país com o maior 
número de pessoas ansiosas no 
mundo: 9,3% da população. Ou-
tro alerta vermelho levantado no 
país também diz respeito a saú-
de mental, já que, ainda de acor-
do com a OMS, o Brasil é o país 
com a maior prevalência de casos 
de depressão na América Latina, 
com 5,8% da população brasilei-
ra vivendo com a doença.

O crescimento exponencial do 
número de pacientes acometidos 
ao longo da vida por transtornos 
de saúde mental aumenta tam-
bém a busca por soluções menos 
“agressivas” a saúde, já que cada 
vez mais a dependência quími-
ca, estimulada por medicamen-
tos, se transforma em mais um 
problema de saúde pública. Uma 

das vertentes de tratamentos que 
está se mostrando cada vez mais 
promissora é o uso do canabidiol 
(CBD), um dos ativos derivados da 
Cannabis Sativa, popularmente 
conhecida como maconha.

“Hoje, vemos cada vez mais pa-
cientes se beneficiando dos efei-
tos do canabidiol na saúde, prin-
cipalmente para aliviar alguns 
sintomas de ansiedade, depres-
são, transtorno bipolar e outras 
condições psiquiátricas”, explica 
Vitor Brasil, médico responsável 
pelo 1º Centro de Acolhimento de 
Medicina Canabinoide do Brasil, 
uma parceria entre a empresa An-
na Medicina Endocanabinoide e 
a Santa Casa de Curitiba.

Nos casos específicos de an-
siedade e depressão, a cannabis 
pode ser utilizada como uma op-
ção complementar ao tratamen-
to convencional, já que, por pos-

suir efeito relaxante, seu uso au-
xilia no alívio de sintomas relacio-
nados a disfunções de sono, ten-
são muscular, tremedeiras, fadi-
ga e ansiedade em si. “A canna-
bis age diretamente nos recepto-
res do sistema endocanabinóide 
(SEC) do organismo. O SEC é res-
ponsável por regular várias fun-
ções do corpo humano, incluin-
do o sono, o humor e a resposta 
ao estresse, e a ação da cannabis 
nele ajuda a reduzir a ansiedade 
e a promover a sensação de rela-
xamento”, explica.

O especialista ainda explica 
que, quando comparado aos me-
dicamentos alopáticos, a canna-
bis com uso terapêutico apresen-
ta menos efeitos colaterais, por ser 
um produto de origem natural. 
“Os efeitos colaterais do uso da 
cannabis podem variar de pessoa 
para pessoa e dependem de fato-

res como a dose, a forma de con-
sumo e a sensibilidade individual, 
contudo, podem ser considerados 
menos agressivos do que a maio-
ria dos medicamentos químicos”, 
complementa.

Vale salientar que o CBD deve 
ser utilizado como parte de um 
tratamento mais amplo, que po-
de incluir terapia, mudanças de 
estilo de vida, e em muitos casos, 
prescrição de outros medicamen-
tos. “É de suma importância ob-
servar que o uso da cannabis pa-
ra fins medicinais deve ser reali-
zado sob supervisão médica ade-
quada. Cada caso deve ser avalia-
do individualmente, consideran-
do os riscos e benefícios específi-
cos. Somente um médico capaci-
tado poderá determinar se a can-
nabis é uma opção adequada e 
segura para o paciente”, comple-
ta o médico.

Cannabis e saúde mental: o canabidiol pode 
substituir os medicamentos alopáticos?
Vitor Brasil  é médico e responsável pelo 1º Centro de Acolhimento de Medicina Canabinoide do Brasil



Os serviços de limpeza 
e manutenção nas ruas e 
avenidas de Sumaré são 
prioridade. Diariamente, 
equipes de servidores mu-
nicipais estão nas ruas, tra-
balhando para garantir a 
limpeza em vários cantos 
e regiões da cidade.

Sumaré tem reforçado a 
limpeza urbana, reconhe-
cendo a importância não 
apenas da estética, mas 
também do bem-estar da 
comunidade. A manuten-
ção contribui para uma ci-
dade mais agradável vi-
sualmente e desempenha 
um papel crucial na pre-
venção de problemas am-
bientais e na promoção de 
uma vida saudável.

Independentemente do 
clima, colaboradores mu-
nicipais estão nas ruas, en-
frentando sol escaldante ou 
chuvas intensas. Equipa-
dos com ferramentas ade-
quadas e veículos especia-
lizados, as equipes reali-
zam uma variedade de ta-
refas, incluindo a limpeza 
de calçadas, remoção de 
resíduos, reparos de pavi-
mentação e manutenção da 
sinalização viária, além de 
poda de mato alto.

CONTRATAÇÃO
A Prefeitura de Suma-

ré assinou ano passado 
um contrato de R$ 15,2 
milhões e firmou parce-
ria com a empresa Agreg 
Construção e Soluções 
Ambientais Ltda para a 
prestação de serviços de 

manutenção, conservação 
e limpeza de áreas públi-
cas da cidade.

O contrato foi resultado 
de um processo de concor-
rência pública, especifica-
mente a concorrência Nº 
004/2023, que buscou sele-
cionar empresa para a exe-
cução desses serviços con-
siderados essenciais. Após 
um processo de análise das 
propostas e critérios de se-
leção, a Agreg Construção 
e Soluções Ambientais Ltda 
emergiu como a vencedora 
e foi oficialmente contrata-
da pelo município.

O principal objetivo do 
contrato é garantir a ma-
nutenção, conservação e 
limpeza das áreas públicas, 
abrangendo parques, pra-
ças, calçadas, vias públicas 
e outros espaços de uso co-

mum. A empresa contrata-
da assumiu a responsabili-
dade de zelar pelo aspecto 
estético e pela funcionali-
dade dessas áreas.

A Agreg Construção e So-
luções Ambientais Ltda é 
especializada em serviços 
de manutenção ambiental 
e conservação urbana.

A prestação do serviço 
visa, além de um ambiente 
urbano mais limpo, a pos-
sibilidade de moradores 
desfrutarem de áreas pú-
blicas revitalizadas e mais 
seguras. A iniciativa tam-
bém objetiva a promoção 
do turismo local.

O contrato estipula pra-
zos para a realização dos 
serviços e haverá fiscaliza-
ção a fim de assegurar que 
obrigações contratuais se-
jam cumpridas.

Servidores intensificam limpeza nas ruas de Sumaré

Equipes vão às ruas de Sumaré 
para deixar a cidade mais limpa

DIVULGAÇÃO

MANUTENÇÃO CONTÍNUA
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Após convênios 
de R$ 6,7 millhões, 
Hortolândia reforça 
recapeamentoCIDADES

A CCR AutoBAn, conces-
sionária responsável pelo 
Sistema Anhanguera-Ban-
deirantes, está com vagas 
de trabalho para motoristas 
de caminhão. A concessio-
nária oferece salário com-
patível com a função, bem 
como diversos benefícios, 
dentre eles assistência mé-
dica e odontológica, parti-

cipação nos lucros, previ-
dência privada, seguro de 
vida, vale refeição ou ali-
mentação no valor de R$ 
807, licença maternidade 
de 6 meses e paternidade 
de 20 dias, Gympass (aca-
demia) e Day off (folga) no 
dia do aniversário.

Para motorista de cami-
nhão, o profissional atua-
rá conduzindo a viatu-
ra (guincho leve, munck 
ou caminhão boiadeiro) 

aos locais solicitados pa-
ra atendimento de veícu-
los ou transporte de ani-
mais ou material pesado e 
veículos sem condição de 
guinchamento. Irá sinali-
zar o local de atendimento 
com os materiais disponí-
veis na viatura.

REQUISITOS
Para se candidatar é 

preciso ter ensino funda-
mental completo, residir 

em Nova Odessa, Suma-
ré, Hortolândia ou Campi-
nas, experiência com cami-
nhão Toco, Truck ou Carre-
ta, carteira de habilitação 
dentro da validade (D ou 
E) e disponibilidade para 
realizar turnos de 12 horas.

Acesse o link para os 
candidatos a motoris-
ta de caminhão: https://
br.indeed.com/job/moto-
rista-caminh%C3%A3o-
-1986041629b1305f.

CCR AutoBAn abre vagas para 
candidatos de Sumaré e região

Concessionária tem oportunidades para 
candidatos de Sumaré, Nova Odessa e Hortolândia

EMPREGO
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Contempladas com recursos, Sumaré 
e Hortolândia poderão ampliar ações 
de controle e prevenção a dengue, que 
apresenta desafios em período sazonal 

O enfrentamento das ar-
boviroses, com ênfase na 
prevenção da dengue, ga-
nhará um reforço em Su-
maré e Hortolândia, que fo-
ram contempladas com re-
passes do Governo Fede-
ral. Para fortalecer as ações 
de combate a essas doen-
ças, as cidades receberam 
a confirmação de R$ 248,7 
mil e R$ 210,5 mil, respec-
tivamente, totalizando R$ 
459,2 mil em repasses.

O governo federal anun-
ciou a alocação de recur-
sos financeiros para inten-
sificar as iniciativas de pre-
venção, controle e combate 
às arboviroses, com desta-
que para a dengue. Sumaré 
e Hortolândia foram esco-
lhidas para receber esses in-
vestimentos devido à neces-
sidade de fortalecer as es-
tratégias de enfrentamento 
dessas enfermidades trans-
mitidas por vetores.

A cidade de Sumaré foi 
contemplada com um mon-
tante de R$ 248,7 mil. Esses 
recursos são direcionados 
de forma estratégica para 
ampliar as ações de contro-
le e prevenção da dengue, 
que historicamente apre-
senta desafios durante os 
períodos sazonais.

Com esse investimen-
to, a Prefeitura de Suma-
ré poderá intensificar cam-
panhas de conscientização, 
fortalecer a Vigilância Epi-
demiológica, eliminar fo-
cos do mosquito transmis-
sor, e implementar medi-
das que contribuam para a 
redução dos casos de den-
gue no município.

Assim como Sumaré, Hor-
tolândia também foi con-
templada com recursos no 
valor de R$ 210,5 mil. Esse 
investimento será funda-
mental para aprimorar as es-
tratégias de combate à den-
gue na cidade, abrangendo 
desde ações educativas até a 
implementação de medidas 

práticas no controle do mos-
quito Aedes aegypti.

A Secretaria de Saúde de 
Hortolândia poderá utilizar 
esses recursos para intensi-
ficar a busca ativa por cria-
douros, ampliar as ações de 
conscientização junto à po-
pulação e investir em tec-
nologias e capacitação de 
profissionais para um en-
frentamento mais eficaz.

NACIONAL
O Ministério da Saúde 

destina R$ 256 milhões pa-
ra ações de fortalecimento 
da vigilância para o enfren-
tamento de arboviroses co-
mo dengue, chikungunya e 
zika. Os recursos são for-
malizados por meio de por-
taria. O monitoramento do 
cenário de arboviroses no 
Brasil é uma ação constan-

te do Ministério da Saúde, 
que está em alerta para o 
início do período de chuvas 
em que o número de casos, 
tradicionalmente, começa 
a aumentar.

Segundo o Ministério da 
Saúde, o momento é de in-
tensificar os esforços, refor-
çar a vigilância e as medidas 
de prevenção por parte de 
todos os entes da federação 

e da população para reduzir 
a transmissão das doenças.

Do valor total do inves-
timento, R$ 111,5 milhões 
foram efetivados em parce-
la única para fortalecer as 
ações de vigilância e con-
tenção do Aedes aegypti - 
sendo R$ 39,5 milhões pa-
ra estados e o Distrito Fede-
ral e outros R$ 72 milhões 
para municípios.

Prefeitura de Sumaré foi contemplada com maior repasse em combate à dengue: R$ 248,7 mil

Municípios receberão R$ 459,2 mil do 
governo federal para combate à dengue
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MP apura possíveis irregularidades em 
incorporações de salários de vereadora 
e dois comissionados em Monte Mor 
Promotora instaurou inquérito civil 
para investigar a vereadora e líder 
de governo, Andréa Garcia (PTB), 
servidores comissionados, prefeito 
e um procurador do município

O MPE (Ministério Pú-
blico Estadual) instaurou 
inquérito civil para inves-
tigar possíveis incorpora-
ções indevidas aos salários 
de dois servidores comissio-
nados e da vereadora e líder 
de governo, Andréa Garcia 
(PTB), que é oficial de es-
cola do município. Confor-
me o MPE, a apuração gi-
ra em torno de que o salá-
rio de Andrea teria supera-
do em 100% os vencimentos 
dos demais servidores pú-
blicos que ocupam a mes-
ma função. A Promotoria 
apura ainda suposto recebi-
mento de salários tanto do 
Executivo quanto do Legis-
lativo por parte da vereado-
ra. O prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD) e um procurador 
do município também figu-
ram entre os investigados.

“Considerando, ainda, 
que a notícia de fato su-
pramencionada traz a in-
formação de que houve 

equiparação do salário 
do cargo eletivo nos ven-
cimentos da Vereadora 
Andrea Aparecida Garcia 
Tardio, fazendo com que 
seu salário do Cargo Efe-
tivo de Oficial de Escola 
superasse em 100% (cem 
por cento) os salários dos 
demais servidores públi-
cos da mesma classe, sen-
do que, em consulta aos 
Portais da Transparência 
do Município e da Câmara 
Municipal de Monte Mor, 
apurou-se que a Vereado-
ra recebe os vencimentos 
dos cargos que exerce no 
Poder Executivo e Legis-
lativo”, diz a Promotoria 
em portaria justificando a 
abertura da investigação.

No Legislativo, os subsí-
dios de Andrea Garcia são 
de R$ 5,6 mil brutos e R$ 
3,1 mil líquidos. No Exe-
cutivo, Andrea possui sa-
lário na faixa de R$ 3,2 mil, 
de acordo com o Portal da 
Transparência.

O inquérito foi instaura-
do pela promotora de Justi-

ça de Monte Mor, Cristiane 
de Morais Ribeiro Sampaio 
Carvalhaes de Camargo.

A portaria de instaura-
ção, assinada pela promo-
tora, destaca que uma de-
núncia levou à abertura 
do inquérito civil e apon-
ta possíveis irregularida-
des nas incorporações de 
valores referentes aos car-
gos em comissão aos venci-
mentos de dois servidores. 

A retroatividade dos efei-
tos são pontos centrais da 
investigação.

Além disso, a apuração 
se debruça sobre a equipa-
ração do salário do cargo 
eletivo nos vencimentos da 
vereadora Andrea Garcia 
e um possível aumento de 
100% em relação aos salá-
rios dos demais servidores 
públicos da mesma classe, 
de acordo com o MP.

A promotora aponta 
que, em tese, as incor-
porações e equiparações 
descritas são ilegais, vio-
lando dispositivos cons-
titucionais, leis comple-
mentares e municipais.

A suposta falta de justifi-
cativa da Procuradoria-Ge-
ral do Município de Mon-
te Mor diante do descum-
primento de normas legais 
é citada pela promotora, 

que deve realizar apuração 
mais detalhada do caso.

OUTRO LADO
Procurada, a vereadora 

disse não ter ciência da si-
tuação, se disse “pasma” e 
que se manifestará assim 
que o recesso do Judiciário 
for encerrado. A Prefeitura 
de Monte Mor não se ma-
nifestou até o fechamento 
desta edição.

Vereadora e líder do governo Edivaldo Brischi é investigada pelo MP, assim como o prefeito

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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Com auxílio de IA (Inte-
ligência Artificial), pesqui-
sadores da Unicamp (Uni-
versidade Estadual de Cam-
pinas), USP (Universidade 
de São Paulo) e UFG (Uni-
versidade Federal de Goiás) 
identificaram medicamen-
tos já aprovados para o uso 
em humanos, ou em fase de 
estudo clínico, que apresen-
tam potencial ação contra o 
parasita da malária.

O alvo do trabalho divul-
gado na revista ACS Omega 
foi o Plasmodium falcipa-
rum, espécie responsável 
pelos casos mais graves de 
malária do país. Segundo os 

autores destacam no artigo, 
o uso de ferramentas com-
putacionais pode facilitar 
a descoberta de fármacos 
contra o parasita, que tem 
capacidade de desenvolver 
resistência rapidamente.

A malária é um dos prin-
cipais desafios de saúde pú-
blica em regiões tropicais e 
subtropicais, causando qua-
se 250 milhões de casos to-
dos os anos no mundo. 

“Por isso, é urgente a ne-
cessidade de se identificar 
novos fármacos”, destaca 
Carolina Horta Andrade, 
coordenadora do estudo e 
pesquisadora líder do La-
boratório de Planejamen-
to de Fármacos e Modela-
gem Molecular da UFG e 

Estudos usam IA na criação de medicamentos contra malária

Novos compostos promissores foram 
identificados por pesquisadores da Unicamp
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colaboradora do Instituto 
de Biologia da Unicamp.

Com esse objetivo em 
mente, os cientistas utili-
zaram uma estratégia com-
putacional para a busca e 
seleção de alvos e molécu-
las. “É o que chamamos de 

reposicionamento de fár-
macos, ou seja, encontrar 
novos usos entre medica-
mentos que já são aprova-
dos para o uso em huma-
nos ou que estão em está-
gio clínico de desenvolvi-
mento”, explica Horta.

O primeiro passo do estu-
do, que contou com apoio da 
Fapesp, foi uma análise de 
transcriptoma (conjunto de 
moléculas de RNA expressas 
pelos genes) do parasita em 
diferentes fases de seu ciclo 
de vida – assexuada no san-
gue, gametócitos no fígado e 
sexuada no inseto vetor.

O objetivo dessa etapa foi 
identificar genes codifica-
dores de proteínas altamen-
te expressos em mais de um 
estágio. Foram encontrados 
674 genes, dos quais 409 são 
considerados essenciais pa-
ra a sobrevivência do pa-
rasita, de acordo com da-
dos do PlasmoDB, banco de 
dados biológico do gênero 
Plasmodium.

Em seguida, os cientis-
tas pesquisaram esses ge-
nes individualmente no re-
positório Therapeutic Tar-
get Database, encontran-
do 300 compostos bioati-
vos associados a 147 deles.

Os fármacos foram che-
cados um a um com a ferra-
menta “Chemical Checker”.

Chegou-se a 75 compos-
tos conhecidos e 1.557 si-
milares, totalizando 1.632 
com potencial bioativida-
de – previstos como ati-
vos e inativos por modelos 
de IA desenvolvidos ante-
riormente. Dois foram se-
lecionados – NVP_HSP990 
e aglicona de silvestrol – e 
suas reações foram avalia-
das experimentalmente.
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Homem é baleado 
em tentativa de 
latrocínio em 
HortolândiaCIDADES

O período das férias es-
colares e do verão, a esta-
ção mais quente do ano, 
combinam com passeios 
ao ar livre e atividades nas 
praças e parques. Para dei-
xar os locais limpos e agra-
dáveis, a Prefeitura de Hor-
tolândia investiu no muti-
rão de poda de mato, zela-
doria, manutenção e limpe-
za em espaços públicos de 
diferentes regiões da cida-
de. Nesta semana, as equi-
pes da Administração Mu-
nicipal concluíram o servi-
ço na praça Andressa Ma-
cedo Bernardini, uma das 
principais áreas de lazer do 
Jardim Adelaide, localiza-

da na rua Sebastião Láza-
ro da Silva. Além de muito 
frequentado por crianças 
e adolescentes, principal-
mente neste período, o es-
paço também tem quadra 
esportiva e campinho de 
areia. Desde 2019, a Prefei-
tura reforça, com diferentes 
formas de trabalho, a ne-
cessidade da ocupação das 
áreas públicas de lazer da 
cidade pelas famílias.

“Intensificar o trabalho 
de zeladoria nesta área foi 
muito importante para que 
a população da região do 
Jardim Adelaide e de ou-
tros bairros possam apro-
veitar este grande e conhe-

cido espaço público para a 
diversão. Outras praças e 
parques também recebem, 
periodicamente, as ações 
de zeladoria. Para ajudar a 
conservar as áreas públicas 
de Hortolândia e contribuir 
com a diversão, pedimos 
que a população descarte 
o lixo nas lixeiras e os res-
tos de construção civil, gra-
tuitamente, nos PEV’s (Pon-
tos de Entrega Voluntária) 
distribuídos em todas as re-
giões”, comenta o secretá-
rio-adjunto de Serviços Ur-
banos, Marcos Panício, o 
Mercadão.

Também durante a se-
mana, o mutirão de poda 

do mato e limpeza acon-
teceu em praças e áreas 
verdes localizadas no Jar-
dim Aline, Jardim Concei-
ção, Jardim Santiago e Vila 
Guedes, região que faz di-
visa com Campinas e Su-
maré. Nesta quinta-feira 
(04), o serviço foi inicia-
do em parte do Parque So-
cioambiental Lago da Fé 
(Pq. Gabriel), na área ver-
de próxima da ponte que li-
ga os jardins São Sebastião 
e Interlagos, além de can-
teiros centrais de avenidas 
do Jardim Amanda. Sema-
na passada, toda a exten-
são da avenida da Eman-
cipação foi contemplada.

Praça do Jd. Adelaide recebe mutirão de manutenção e limpeza

Com férias escolares e verão, ações em áreas 
públicas de Hortolândia estão intensificadas
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Prefeitura realiza recape em via de 
ligação do Jardim Santa Clara com a 
avenida da Emancipação; fresagem 
da antiga capa asfáltica foi iniciada 
e motoristas devem ficar atentos

O desenvolvimento de 
uma cidade inteligente e 
sustentável também acon-
tece com as ruas e avenidas 
em bom estado e conserva-
das para a circulação em 
segurança de todos os tipos 
de veículos. Neste início de 
ano, as equipes da Prefei-
tura de Hortolândia traba-
lham no recapeamento de 
uma importante ligação 
entre bairros. Nesta quin-
ta-feira (04), foi realizada a 
fresagem do pavimento na 
rua Aroldo Pereira da Cos-
ta, via do Jardim Santa Cla-
ra do Lago. De acordo com 
a Secretaria de Obras, nesta 
sexta-feira (05), será coloca-
da a nova capa asfáltica da 
via. O trabalho é importan-
te para o fluxo do trânsito 
já que a rua é a principal li-
gação de acesso à avenida 
da Emancipação. Além dis-
so, no local, circulam dife-

rentes linhas de ônibus do 
transporte coletivo munici-
pal e intermunicipal.

“O fluxo do trânsito se-
rá interditado, momenta-
neamente para a realiza-
ção do trabalho. Há ruas 
adjacentes que podem ser 
utilizadas por motoristas e 
pedestres para circular no 
perímetro da região onde 
o trabalho acontece. Pedi-
mos a colaboração dos mo-
toristas”, comenta o diretor 
de operações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

Este trabalho antecedeu 
a aplicação da nova capa 
asfáltica. Ele consiste na re-
moção do revestimento de-
teriorado do asfalto. A fre-
sagem é necessária, já que 
elimina ocorrências de re-
mendos em mau estado, 
rupturas, trincas e outros 
defeitos deixando a área em 
perfeitas condições para o 
novo asfalto. Após esta apli-
cação, uma nova sinaliza-

ção viária também é reali-
zada para contribuir com a 
segurança viária.

“O recapeamento asfál-
tico é extremamente im-
portante para a conserva-
ção das ruas da cidade. Es-
te trabalho traz o desen-
volvimento, além de evi-
tar danos aos veículos que 
circulam em Hortolândia 
e elevam a segurança viá-
ria. Nesta etapa, a previsão 

é de que o recapeamento 
seja concluído na primeira 
quinzena deste mês”, expli-
ca o secretário-adjunto de 
Obras, Renato Sarto.

RECURSOS
No final do ano passa-

do, o prefeito Zezé Go-
mes assinou dois convê-
nios com a Caixa Econô-
mica Federal na ordem de 
R$ 6,7 milhões para reca-

peamento asfáltico.
Neste ano, a expectativa 

da Administração Munici-
pal é investir mais de R$ 30 
milhões em recapeamen-
to asfáltico, atendendo to-
das as regiões de Hortolân-
dia. “Estamos trabalhando 
fortemente para que possa-
mos ampliar ainda mais o 
valor para recape e avançar 
substancialmente neste se-
tor, garantindo uma maior 

qualidade para as nossas 
vias, especialmente no in-
terior dos bairros”, finali-
zou Zezé Gomes.

Em 2023, a Prefeitura 
recapeou ruas do Reman-
so Campineiro, Vila Gue-
des, Nova Hortolândia, Jar-
dim Santana, Minda, San-
ta Emília, Residencial João 
Luiz, São Sebastião, Jardim 
Interlagos, Santa Clara do 
Lago, entre outros.

Após convênios de R$ 6,7 milhões, 
Hortolândia reforça recapeamento
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Rua Aroldo Pereira da 
Costa receberá nova 
capa asfáltica nesta 
sexta-feira (05) 

Foi aprovado em No-
va Odessa o Projeto de Lei 
132/2023, de autoria do pre-
feito Claudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), que 
institui o pagamento de 
ajuda de custo denomina-
do reembolso de transpor-
te aos servidores que ocu-
pam cargos de suporte pe-
dagógico de diretor de es-
cola, vice-diretor de Escola 
e coordenador pedagógico.

O projeto estabelece a 
criação do reembolso de 
transporte para os servido-
res mencionados, durante 
o exercício de suas ativida-
des profissionais. O valor do 
reembolso será de R$ 300 

por mês e será reajustado 
na mesma data e no mesmo 
percentual da revisão geral 
anual concedida aos servi-
dores públicos municipais.

A proposta destaca que 
o reembolso não terá na-
tureza salarial e não se in-
corporará ao vencimento 
dos servidores. Além dis-
so, o valor recebido a título 
de reembolso não terá inci-
dência de contribuição pre-
videnciária. O parágrafo 2º 
ressalta que o reembolso 
não será utilizado para o 
cálculo de férias e décimo 
terceiro salário, e o pará-
grafo 3º estabelece que o 
valor não será repassado ao 
servidor em determinadas 
circunstâncias, como pe-
ríodo de férias, recesso es-

colar, licença não remune-
rada, licença prêmio, en-
tre outras.

O projeto pontua a ne-
cessidade de evitar desvir-
tuamento na utilização do 
reembolso de transporte, 
assegurando sua destina-
ção correta. A fiscalização 
e garantia de cumprimen-
to dos termos estabelecidos 
ficam a cargo das autorida-
des competentes.

“Tais profissionais, dada 
a função de suas responsa-
bilidades e obrigações, têm 
realizado diversos desloca-
mentos utilizando veículos 
próprios para atender ur-
gências e/ou emergências 
da unidade escolar a qual 
estão lotados. Destaca-se 
algumas das atividades que 

necessita de deslocamen-
to por parte dos profissio-
nais: participação em re-
uniões com outros direto-
res, supervisores escolares 
ou membros da adminis-
tração educacional; com-
parecimento a órgãos go-
vernamentais para tratar 
de questões administrati-
vas, burocráticas ou rela-
cionadas a políticas educa-
cionais; presença em con-
ferências, feiras educacio-
nais e eventos relaciona-
dos ao campo da educa-
ção; condução de treina-
mentos para a equipe esco-
lar, abordando temas como 
novas metodologias de en-
sino, normas e políticas in-
ternas etc”, afirma o prefei-
to Leitinho no projeto.

Projeto de Lei institui reembolso de 
transporte a servidores da educação

EM NOVA ODESSA

Paulo Medina  l  NOVA ODESSA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA
FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto
132, Bairro Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR,
inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São
Paulo/SP, nos termos do Instrumento Particular de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel
e Outras Avenças de nº 10169562502, de 16/11/2021, no qual figura como fiduciante Jessica de Fatima Ferreira, brasileira, solteira, autônoma, portadora
do RG nº 43.327.058-5-SSP/SP e inscrita no CPF nº 403.219.728-80, residente e domiciliada na cidade de Hortolândia - SP, levará a PÚBLICO LEILÃO
de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 15 de janeiro de 2024, às 15h00, endereço leiloeiro,
em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 264.822,32 (Duzentos e sessenta e quatro mil, oitocentos e vinte e dois
reais e trinta e dois centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário, constituído pela Casa residencial
de nº 114 da Rua Jeferson Alexandre Liberato de Melo, Bairro (Loteamento) Jardim Minda, em Hortolândia - SP. Áreas: Construção de 62,38 m2 (Av.1)
e terreno com 125,00 m2 – constituído do lote nº 08-A, da quadra “E”, resultante da subdivisão do lote 08 da mesma quadra. O imóvel encontra-
se melhor descrito e caracterizado na matrícula 132.619 do Registro de Imóveis de Sumaré - SP. Obs.:  Regularização e encargos perante
os órgãos competentes de eventual divergência da área construída que vier a ser apurada no local, correrão por conta do adquirente. Ocupada.
Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia
25 de janeiro de 2024, às 15h00, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 183.648,67 (cento
e oitenta e três mil, seiscentos e quarenta e oito reais e sessenta e sete centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro
(www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário oficial de Brasília-DF. O(s) devedor(es)
fiduciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários
e locais da realização dos leilões fiduciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico
ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fiduciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu
direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo
artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através
do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes
presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fiduciante, que poderá adquirir o imóvel
preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e
se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial,
não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O
proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva
arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor fiduciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência
bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser
realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fiduciante, mantida em instituição financeira
autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932,
com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.
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Leitinho visa 
beneficiar 
servidores que 
gastam próprio 
salário com 
condução
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Sindsmor afirmou que mais de 300 funcionários 
temporários passaram Natal e Ano Novo sem salários; 
Admistração Municipal se posicionou depois de reportagem 

Diante da polêmica pro-
vocada pela denúncia de 
que a Prefeitura de Mon-
te Mor deixou mais de 300 
servidores dispensados 
em dezembro sem rece-
ber os salários no Natal e 
Ano Novo, divulgada com 
exclusividade pelo Tribu-
na Liberal, a Secretaria de 
Educação informou nes-
ta quinta-feira (4) que vai 
pagar os servidores agora 
em janeiro.

“A Secretaria de Edu-
cação de Monte Mor vem, 
por meio desta, esclare-
cer a questão relacionada 
aos professores temporá-
rios contratados pela Pre-
feitura de Monte Mor no 
ano de 2023. Estes profis-
sionais fizeram parte do 
quadro funcional da Pre-
feitura de forma temporá-
ria, conforme contrato fir-
mado entre as partes. Par-
te desses profissionais fo-
ram dispensados em no-
vembro de 2023, tendo 
seus vencimentos e direi-
tos pagos em dezembro 
do mesmo ano. Outros fo-

ram dispensados em de-
zembro e, do mesmo mo-
do, receberão seus direi-
tos agora em janeiro de 
2024”, informou a pasta.

“A Prefeitura de Mon-
te Mor volta a afirmar que 
não deixou em nenhum 
momento de cumprir com 
suas obrigações financei-
ras e que não descumpriu 
o acordo firmado com es-
sa categoria e muito me-
nos descumpriu com as 
leis trabalhistas. A atual 
administração, como sem-
pre é afirmado, preza pela 
legalidade e sempre agirá 
dentro da lei e das normas 
legais”, completa nota.

O posicionamento do 
Executivo ocorre após 
reportagem do Tribuna 
Liberal publicada nesta 
quinta-feira. Mais de 300 
servidores públicos muni-
cipais de Monte Mor ini-
ciaram 2024 insatisfeitos 
com o atraso da Prefei-
tura em realizar o paga-
mento de salários, déci-
mo terceiro e demais ver-
bas trabalhistas. Tais ser-
vidores foram contratados 
sob a modalidade de con-
trato de locação de servi-

ços por tempo determina-
do. O caso é acompanha-
do pelo Sindsmor (Sindi-
cato dos Servidores Pú-
blicos de Monte Mor), que 
cobrou o prefeito Edivaldo 
Brischi (PSD), e a secretá-
ria Sandra Bruzon a resol-
verem o problema.

Os profissionais, cujos 
contratos foram encer-
rados em dezembro, não 
receberam ainda verbas 
rescisórias. Um protesto 
em frente à Prefeitura já é 
discutido entre a catego-
ria para os próximos dias.

VERBA
Segundo o Sindsmor, ao 

investigar a situação, foi 
constatado que a Câma-
ra de Vereadores aprovou, 
em sessão extraordinária 
realizada em dezembro 
do ano passado, uma su-
plementação de verba pa-
ra quitar a folha de paga-
mento de todos os servi-
dores de Monte Mor. No 
entanto, a informação é 
que a Prefeitura não reali-
zou o pagamento dos mais 
de 300 servidores contra-
tados sob a modalidade 
específica de trabalho.Sindicato analisa situação junto a servidores e protesto é discutido na cidade

Prefeitura de Monte Mor diz que vai 
pagar servidores agora em janeiro

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

O futebol amador de 
Hortolândia já organiza a 
próxima temporada de jo-
gos que começa neste ano. 
Após a divulgação do ca-
lendário 2024 das competi-
ções organizadas pela Pre-
feitura, agora, as equipes 
da primeira e segunda di-
visões já sabem o chavea-
mento dos grupos para os 
principais torneios. As duas 
principais competições co-
meçam em maio, mas no 
mês de março a bola já ro-
la por outras categorias do 
futebol amador.

Na primeira divisão, 22 
equipes de diferentes re-
giões da cidade serão repre-
sentadas e divididas em três 
grupos. O grupo A contará 
com Frenético, Santa Cla-
ra (atual campeão), Clube 
Atlético Hortolândia, Real 
Piauí, Inter Remanso, Boa 
Esperança, Internacional 
e Só Maloka. No grupo B, 
buscam a classificação Vila 
Real, Mildes Pankadão, Ca-
narinho, Geração 2000, Bar-

celona, Família São Sebas-
tião e Real Fênix. Já o grupo 
C terá São José, Maltense, 
Pankadão, União do Norte, 
Moleque Travesso, Estrela 
Vermelha e Ajax.

SEGUNDA DIVISÃO
A segundona do fute-

bol amador de Hortolân-
dia também terá 22 times 
participantes divididos em 
três grupos. No A, partici-
pam Cruzeiro, Sumarezi-
nho, Boa Esporte, União 
AF, Santa Maria, Amigos, 
Taquara Branca e Real São 
Bento. O grupo B terá Barça 
Black, Divino, Perón, Vila 
São Pedro, Botafogo, Uni-
dos do Ôngaro e Amanda 
City. Já os representantes 
do grupo C são Família Es-
meralda, Real Conceição, 
Elite Boa Esperança, Pado-
ka, Argentinos Juniors, Ja-
fene e Atlético Ôngaro.

“Estamos já divulgan-
do os grupos para que as 
equipes saibam quais são 
os adversários e já iniciem, 
com tranquilidade, a pre-
paração para esta próxima 
temporada. Antes de todas 

Amador já tem grupos definidos para temporada 2024

44 equipes participam das duas principais divisões da competição

DIVULGAÇÃO

FUTEBOL

O primeiro sorteio de 
2024 da Nota Fiscal Paulis-
ta será bastante concorri-
do. Pelo menos 112.968.545 
bilhetes eletrônicos, de 
pessoas físicas, condomí-
nios e entidades assisten-
ciais, irão disputar os prê-
mios da 182ª extração do 

programa da Secretaria da 
Fazenda e Planejamento 
do Estado de São Paulo.

O prêmio principal, no 
valor de R$ 1 milhão, se-
rá disputado por mais de 9 
milhões de pessoas físicas e 
condomínios com um total 
de 86,8 milhões de bilhetes 
eletrônicos. Já 3.120 entida-
des beneficentes de todo o 
Estado vão participar com 

26 milhões de bilhetes con-
correndo ao prêmio máxi-
mo, nesta categoria, de R$ 
100 mil. Cinco associações 
podem levar o prêmio.

O sorteio de janeiro da 
Nota Fiscal Paulista será 
realizado dia 12 e terá o re-
sultado publicado no portal 
da Fazenda. Os participan-
tes do programa já podem 
consultar no site o número 

de bilhetes que estão aptos 
a disputar os prêmios.

Ao todo, serão sorteados 
655 prêmios com um va-
lor total de R$ 6,7 milhões. 
Estão na disputa consumi-
dores e entidades que in-
cluíram seu CPF ou CNPJ 
nas notas fiscais durante 
as compras feitas no co-
mércio paulista em setem-
bro de 2023. As pessoas físi-

cas e condomínios concor-
rem a outros 4 prêmios de 
R$ 500 mil, 10 prêmios de 
R$ 100 mil, 15 de R$ 50 mil, 
20 de R$ 10 mil, 50 de R$ 5 
mil e 500 prêmios de R$ 1 
mil. Já as entidades tam-
bém podem concorrer a 50 
prêmios de R$ 10 mil.

Para participar dos sor-
teios, o consumidor que 
pede a Nota Fiscal Paulis-

ta deve se cadastrar no site 
do programa e aderir ao re-
gulamento. As adesões até 
o dia 25 de cada mês per-
mitem a participação já no 
mês seguinte. Uma vez fei-
to o processo, não é preci-
so repeti-lo. Portanto, a in-
clusão nos sorteios seguin-
tes é automática. Cada R$ 
100 em compras dá direito a 
um bilhete para concorrer.

112,9 mi de bilhetes concorrem ao primeiro sorteio do ano
NOTA FISCAL PAULISTA

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

as competições, realiza-
mos com representantes 
de cada time o congresso 
técnico onde são esclare-
cidas, com transparência, 
dúvidas e, também, apre-
sentamos o regulamento. 
Além da primeira e da se-
gunda divisão, hoje, o fu-

tebol de Hortolândia con-
ta com mais 10 categorias 
além de outras três copas. 
As estruturas e os grama-
dos estão recebendo me-
lhorias e em 2024 promete, 
mais uma vez, apresentar 
bons jogos para a comuni-
dade esportiva”, comenta o 

secretário de Esporte e La-
zer, Gleguer Zorzin.

CALENDÁRIO
Os campeonatos Super-

master, Interno e Juvenil/
Juniores começam em mar-
ço, assim como a Copa Boa 
Esperança. Em maio se ini-

cia o Amador das 1ª e 2ª di-
visões. O torneio Hipermas-
ter começa em junho. No 
mês de agosto é a vez das 
categorias Mirim/Infan-
til e Master. A 3ª divisão do 
amador começa em setem-
bro e, no mês de outubro de 
2024, serão realizadas as ca-
tegorias Veteranos e as co-
pas Amanda e Santo André.

RECORDES
Durante o ano de 2023 

foram organizadas pe-
la Prefeitura de Hortolân-
dia, entre os meses de mar-
ço a dezembro, 592 parti-
das de futebol em diver-
sas categorias, incluindo 
mais uma edição do torneio 
“Elas em Campo”. Aproxi-
madamente 4.500 jogado-
res foram cadastrados no 
aplicativo “Placar Esporti-
vo”, onde também foi possí-
vel acompanhar em tempo 
real o andamento das com-
petições. “A organização é 
o elemento principal nes-
tes últimos anos e reforça-
mos este compromisso pa-
ra a próxima temporada”, 
explica Zorzin.



Homem é baleado por motociclista em 
tentativa de latrocínio em Hortolândia

A Polícia Militar recap-
turou cinco detentos que 
aproveitavam o benefício 
da “saidinha” de final de 
ano. Quatro detidos des-
cumpriram medidas im-
postas pelo Poder Judiciá-
rio em Hortolândia, foram 
apresentados no Plantão 

Policial e encaminhados 
novamente ao regime fe-
chado nas unidades prisio-
nais da região. 

O quinto beneficiado pe-
la “saidinha” foi denuncia-
do por violência domésti-
ca no mesmo dia em que 
foi solto, em 22 de dezem-
bro, em Sumaré. A Polícia 
Militar foi acionada e de-
teve o homem, o levando 

novamente ao sistema pe-
nitenciário.

No final do ano passado, 
1.747 mil presos da região 
foram beneficiados pela 
saída temporária no Com-
plexo Penitenciário Cam-
pinas-Hortolândia e no CR 
(Centro de Ressocialização) 
de Sumaré.

A SSP (Secretaria de Se-
gurança Pública) e o Dein-

ter-9 (Departamento de Po-
lícia Judiciária do Interior), 
informaram que entre os 
motivos de quebras das re-
gras estão o afastamento da 
residência no período no-
turno, frequência em locais 
inapropriados e consumo 
de bebidas alcoólicas.

Os detidos foram encami-
nhados para a Penitenciária 
Campinas-Hortolândia.

Cinco detentos são recapturados por 
descumprirem regras de ‘saidinha’

NA REGIÃO

Presos suspeitos de roubar pedras medicinais 
Policiais civis prenderam dois homens, de 23 e 30 anos, suspeitos de 
invadirem uma residência, em São João da Boa Vista, e roubarem pe-
dras de fel de boi, avaliadas em R$ 300 mil, que são usadas na medicina 
chinesa para tratamento de doenças. As prisões ocorreram na manhã 
desta quinta-feira (4), em Barretos, interior de São Paulo. Após o crime, 
ocorrido em dezembro do ano passado, a DIG de São João da Boa Vista 
iniciou os trabalhos de investigação e conseguiu identificar os autores.
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A Polícia Militar deteve 
um homem por ameaçar a 
própria irmã de morte na 
tarde desta terça-feira (2), 
na rua José Camilo de Ca-
margo, no Centro de Hor-
tolândia, em um shopping 
da cidade.

Os policiais foram acio-
nados para atendimento 
da ocorrência de violência 
doméstica no Shopping de 
Hortolândia. A equipe fez 
contato com a vítima, que 

informou que o seu irmão 
foi até o seu local de traba-
lho fazer ameaças e que ela 
possuía uma medida prote-
tiva em desfavor dele.

No momento em que a 
equipe chegou ao local, o 
suspeito já não se encon-
trava, porém foi feito um 
patrulhamento nas ime-
diações do shopping e pe-
la portaria foi possível vi-
sualizar e abordar o irmão 
da vítima. No momento da 
abordagem ele agiu de for-
ma agressiva e foi necessá-
rio o uso de algemas. Quan-

Homem é preso ao 
ameaçar a própria 
irmã de morte

Detentos foram encaminhados novamente 
ao regime fechado nas unidades prisionais 

SHOPPING DE HORTOLÂNDIA

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Vítima ficou desesperada com 
abordagem de criminoso e chegou a 
se esconder atrás de uma árvore, no 
bairro João Luiz; homem foi socorrido 
pelo Samu e permanece estável

Um homem de 57 anos 
foi vítima de uma tentati-
va de latrocínio na manhã 
desta quinta-feira (4), no 
bairro João Luiz, em Horto-
lândia. Imagens do circuito 
de segurança de uma resi-
dência mostraram o exato 
momento em que o assal-
tante em uma motocicleta 
anunciou o roubo. A vítima 
correu na tentativa de esca-
par do assaltante e, deses-
perada, se escondeu atrás 
de uma árvore.

O bandido, por sua vez, 
não conseguiu roubar o 
homem, apontou a arma e 
efetuou um disparo de ar-

ma de fogo contra a vítima. 
O ladrão fugiu em seguida.

O homem baleado foi so-
corrido pela equipe da UTI 
móvel do Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência), sendo encaminha-
do para o Hospital Mário 
Covas em estado estável.

A ocorrência foi registra-
da no 1° DP (Distrito Policial) 
de Hortolândia, onde a Polí-
cia Civil investigará o caso.

ÚLTIMO LATROCÍNIO
Em setembro passado, 

um caso de latrocínio cho-
cou os moradores de Horto-
lândia, no Jardim Santa Cla-
ra do Lago. O comercian-
te Osvaldo Ferreira Ven-
tura, de 65 anos, foi morto 

em uma tentativa de assalto. 
Imagens de câmeras de se-
gurança registraram a ação 
violenta. Ventura desceu da 
caminhonete e foi abordado 
no meio da rua. O assaltan-

te abordou a vítima e exi-
giu que entregasse a chave 
da caminhonete. O comer-
ciante se recusou e reagiu 
ao assalto. O bandido então 
avançou para pegar a cha-

ve das mãos do comercian-
te. Ambos entraram em luta 
corporal. Em meio à reação, 
o ladrão não conseguiu pe-
gar a chave do veículo e efe-
tuou um único disparo que 

acertou o pescoço de Ven-
tura, que caiu logo na se-
quência e morreu no local. 
Foi o segundo latrocínio de 
2023 na cidade, o maior nú-
mero desde 2019.

Câmeras de residência flagraram crime ocorrido em plena luz do dia em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  REGIÃO
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A Polícia Militar pren-
deu dois homens por fur-
to na madrugada de ter-
ça-feira (2), na rua Fran-
cisco Manoel de Souza, 
no Parque Virgílio Viel, 
em Sumaré. Com os in-
divíduos foram encon-
trados materiais e fios de 
energia.

A equipe policial re-
cebeu informações via 
Copom de um furto em 
andamento envolven-
do três indivíduos. Os 
PMs realizaram patru-
lhamento com apoio de 

mais viaturas e conse-
guiram abordar dois in-
divíduos pela rua Dr. 
Léo Robinoktek, no bair-
ro Chácara Bela Vista.

Durante revista pes-
soal, localizaram uma 
mochila com materiais 
de corte, luvas e pedaços 
de fios de energia, e próxi-
mo a eles, um saco plásti-
co contendo alicate corta 
fio, tudo idêntico aos da 
caixa de energia.

Os indivíduos foram 
encaminhados ao Plantão 
Policial de Sumaré, onde 
o delegado de plantão de-
terminou pela prisão em 
flagrante.

Dupla é presa acusada 
de furto em Sumaré

MADRUGADA

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

do a vítima compareceu na 
portaria do shopping foi 
ameaçada pelo irmão, que 
disse que se saísse da cadeia 
“iria matá-la”.

Os envolvidos foram con-
duzidos ao Plantão Policial. 
Durante o momento do re-

gistro da ocorrência, o sus-
peito se exaltou e começou a 
chutar a mesa de apresenta-
ção de objetos e a desacatar 
os policiais. Foi elaborado 
o boletim de ocorrência e o 
indivíduo permaneceu pre-
so, à disposição da justiça.

Suspeito chutou a mesa do Plantão 
Policial de Hortolândia e desacatou PMs

DIVULGAÇÃO



ESTUDANTES

INDÚSTRIA DE MASSAS MONTE MOR

TIME DO GINÁSIO

RESIDÊNCIA DE ANTÔNIO PINHÁ

Registro do ano 2000 onde aparecem alunos da 8ª série A da E. E. Professor 
Antônio Sproesser. Em companhia dos alunos está o professor Walter Maluf. 

Essa escola é uma das mais tradicionais da cidade.

Prédio localizado à rua XV de Novembro nº 204 onde funcionou por 
muitos anos uma fábrica de macarrão denominada Indústria de 

Massas Monte Mor. Foi uma das primeiras indústrias a funcionar na cidade. 
Fornecia macarrão ao comércio local e também às cidades vizinhas. 

Uma curiosidade era a entrega da mercadoria aos armazéns da cidade, 
levada por uma carrocinha empurrada pelos próprios funcionários da fábrica. 

O ano da construção é desconhecido e hoje seu uso é institucional. 

Registro da década de 1960 mostrando um time de futebol que representava a 
escola então denominada de Ginásio de Monte Mor, que posteriormente passou 
a se chamar E.E. Dr. Elias Massud. Aparecem, da esquerda para a direita e em 
pé: José Maria de Freitas Guimarães (Zé Mico), José Cleoneris Gitti (Lô Giatti), 

Wiliam Maluf, Décio de Paula Penteado, José Luís Batista, Nelson de Luccas 
e Benedito de Aguire (Boy). Agachados: Lincoln Correia, Orlando Malaquias 

(Landinho), Luís D’Artagnan de Almeida, Carlos Forchetti e Frederico Sproesser.

Antiga residência e armazém do senhor Antônio Fernandes de Campos 
(Antônio Pinhá), localizada à rua Siqueira Campos 196. O ano de construção é 

desconhecido e hoje o seu uso é institucional (Museu Municipal).

Nazário 
Eugênio 

Malaquias
(Senhor Monte Mor)

Nazário Eugênio 
Malaquias nas-
ceu em Monte 

Mor a 11 de novembro de 
1923, filho de Porphírio 
Joaquim Eugênio (Mala-
quias Paes) e de dona Be-
nedita Maria das Dores. 
Teve uma infância normal 
vivendo num sítio e des-
de muito jovem ajudava 
seu pai nos trabalhos da 
roça. Com o falecimento 
do pai, a família mudou-
-se para cidade e Nazário, 
com quatorze anos, mon-
tou uma quitanda, na épo-
ca denominada “Boteco”, 
onde revendia frutas que 
comprava dos sitiantes da 
cidade e região. 

Estudou no Grupo Es-
colar Coronel Domingos 
Ferreira até o quarto ano 
quando se destacou como 
aluno exemplar. Enquanto 
cuidava do seu negócio de 
frutas, resolveu aprender o 
ofício de barbeiro. Procu-
rou o senhor Jorge Curbage, Nazário Eugênio Malaquias

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
SEXTA-FEIRA, 05 DE JANEIRO DE 2024 PÁGINA 08

Tribuna Liberal

FO
TO

S: D
IVU

LG
AÇÃO

tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

conhecido profissional da 
cidade e iniciou sua forma-
ção. O aprendiz de barbei-
ro, naqueles tempos, fazia 
alguns serviços de limpe-
za e arrumação do ambien-
te de trabalho e observava 
o instrutor que cortava os 
cabelos ou barbeava seus 
fregueses. Em pouco tempo 
Nazário tornou-se umex-
celente barbeiro, atuando 
nessa profissão por 66 anos. 
Só parou por conta de um 
problema de saúde. 

Du ra nte todos es-
ses anos, enquanto aten-
dia sua clientela, Nazário 
aproveitava para anotar, 
a partir das conversas que 
aconteciam no salão, in-
formações interessantes 
sobre a cidade e sobre a vi-
da das pessoas. Usando de 
sua extraordinária capaci-
dade de memorização e de 
sua rara inteligência, esse 
senhor que frequentou os 
bancos escolares somen-
te por quatro anos, conse-
guiu reunir uma quantida-
de enorme de informações 
que depois de serem com-
plementadas por uma sé-
rie de pesquisas, se trans-
formaram em um maravi-
lhoso livro – Nossa Terra, 
Nossa Gente - onde o pas-
sado da cidade é contado 
com muitos e interessan-
tes detalhes.

História é uma ciência 
e toda pesquisa se faz se-
gundo roteiros e regras 
que se aprende na uni-
versidade. Mas Nazário é 

um ser iluminado e por is-
so mesmo conseguiu fa-
zer um trabalho que mui-
tos graduados em Histó-
ria não conseguem fazer. 
E o mais interessante dis-
so é que tudo o que consta 
no livro e muito mais que 
isso, Nazário, mesmo com 
seus 96 anos, ainda tem 
gravado em sua extraor-
dinária memória. Esse é o 
Senhor Monte Mor, aque-
le que carrega a identida-
de de uma cidade, a cida-
de que sempre amou.

Tudo isso é no mínimo 
admirável para um ho-
mem que passou quase 
toda a vida cortando ca-
belos, entretanto tem mui-
to mais. Nazário também 
é um exímio marcenei-
ro, criou e deu forma a vá-
rios móveis, especialmen-
te sofás, com muito esme-
ro e perfeição. É um admi-
rável artista, pintou belos 
quadros e seus desenhos 
usando lápis de cor são de-
liciosamente lindos. Fazia 
projetos arquitetônicos e 
cálculos estruturais e, por 
não ter formação acadêmi-
ca, um engenheiro assina-
va seus trabalhos. Projetou 
muitas residências parti-
culares e até prédios pú-
blicos como por exemplo o 
edifício do Conjunto Des-
portivo Joaquim Batista 
Alves, mais conhecido co-
mo Joaquinzão. Por muitos 
anos participou da Confe-
rência Nossa Senhora do 
Patrocínio da Sociedade de 

São Vicente de Paulo e as-
sim, como vicentino, aten-
deu muitas famílias em si-
tuação de vulnerabilidade 
social. Católico, sempre leu 
e pesquisou sobre temas 
religiosos com uma mente 
aberta e sem radicalismos. 
E como complemento para 
essa admirável vida, aos 85 
anos fez um curso de infor-
mática para poder conti-
nuar suas pesquisas usan-
do um computador.

Em 1946 casou-se com 
OrlandaTiziani Malaquias 
com quem teve duas fi-
lhas, Soeli e Maria. Em 24 
de março de 2004 recebeu 
o título de Honra ao Mé-
rito concedido pela Câ-
mara Municipal de Monte 
Mor, pelos relevantes ser-
viços prestados à munici-
palidade no âmbito cultu-
ral e no dia 06 de abril de 
2004 foi homenageado pela 
Academia Brasileira de Ar-
te, Cultura e História com 
a medalha do mérito his-
tórico e cultural, em reco-
nhecimento aos que com 
fé e coragem cultuam os 
mais elevados ideais de na-
cionalidade e fraternidade.

Pode-se dizer com mui-
ta propriedade e sem ne-
nhuma sombra de dúvida 
que nunca existiu e jamais 
existirá outra pessoa que 
possa tão bem represen-
tar esta cidade. 

Nazário respira a Histó-
ria da cidade, Nazário é a 
alma de Monte Mor. 

É o Senhor Monte Mor.


